
港人代訪川建言
促金融物流合作

游蕙禎、梁頌恆二人公然侮辱國家，侮辱13億中國人，鼓吹「港獨」，引起全港市民不

滿和憤怒，亦有充分法律依據取消二人的候任議員資格，特區政府應順應民意，果斷執法，

嚴防「港獨」入侵立法會，危害國家，搞亂香港。
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建制派與反對派議員早前就立法會各委員會正
副主席爭位談判破裂，反對派表明會「全面開
戰」。上屆立法會長期尖銳對抗，反對派不斷拉
布，令到許多基建項目和民生議案不能得到討論
和通過，浪費數以十億計的公帑。今屆立法會新
任議員較多，建制派希望兩個陣營能夠有商有
量，為市民提供有成效的服務。建制派主動上
門，找反對派就18個委員會主席和副主席的分配

進行商量。在18個常設事務委員會中，建制派一
讓再讓，按民主派的計算比例，雙方的立法會席
位為建制派佔57%、民主派43%。建制派提出7
個委員會主席由反對派擔任或由兩營輪任，並由
反對派出任10個委員會的副主席，數量與反對派
最初要求的差距不遠。
豈料反對派中的激進派推翻這個方案，認為以

18個委員會來分配是不公道的，應該連立法會主

席、內務委員會主席、財務委員會主席也計算在
內，共達21個委員會才對，再按比例分配，反
對派應該取得9個委員會的主席職位，而不是7
個。
反對派中資格最老的涂謹申亦突然翻臉，指建

制派「欺人太甚」，所給予的席位好像「施捨一
樣」，反對派決定派出27人悉數加入各個委員
會，實行「鬥人多」，「全面開戰」。
反對派的盤算是，即使在立法會議席佔不了多

數，也可大肆拉布，以少數綁架多數，實現他們
搞亂香港的所謂「公義」。少數凌駕多數，這種

強盜邏輯，實際上是「輸打贏要」，完全不把少
數服從多數的民主原則放在眼內。反對派認為，
「民主」任由他們解釋，拋棄少數服從多數，可
以說成是「公民抗命」。關係700多萬港人利益
的公共工程建設，可以拖延兩三年，浪費數以億
元計的公帑，許多福利措施無法落實，弱勢社群
受苦，反對派居然可以說成是「增加建制派的管
治成本」。癱瘓議會、狙擊施政，最後的結果是
要港人住不上公屋，年輕人購不到樓，民生經濟
繼續惡化。反對派「全面開戰」，搶攻立法會各
委員會要職，遺禍無窮。

反對派「全面開戰」圖癱瘓管治 徐 庶

特區政府要做立會「清道夫」敢於除「港獨」

游梁二人於新一屆立法會宣誓儀式上，在誓詞中「加
料」，侮辱國家，宣揚「港獨」，被裁定宣誓無效。此
二人之言行惹來香港市民及13億中國同胞之反感及憤
怒。游蕙禎、梁頌恆以英語宣誓，除了違法在誓詞中加
入效忠「香港民族」的英文字句外，更將「China」一
字讀成二次世界大戰時日本用來形容中國的侮辱性詞語
「支那」，游更將「People's Republic of China」的
「Republic」故意讀成英語粗口，極之不堪入耳。游梁
二人宣誓時均展示印有「Hong Kong is Not China」
（香港不是中國）的「港獨」標語，公然侮辱國家，肆
意宣揚「港獨」。

誓言反中倡「獨」 等同發假誓

在莊嚴的立法會就職宣誓儀式中，游梁二人的言行實
在是太過份，骨子裡憎恨、敵視國家，從邏輯上講，他
們絕不可能擁護基本法，效忠特區政府，亦暴露他們反
中國、倡「港獨」的立場從未變，參選前主張「港
獨」，當選後更落力推動「港獨」。他們亦承認會繼續
倡議「自決」、搞「公投」，並贊成「香港獨立」，那
宣誓還有什麼意義？
游梁二人肯定不會遵從誓詞，即使宣誓，也只能是發

假誓。很明顯，他們從報名參選立法會議員開始，填報

的聲明是違心的失實聲明，目的只是企圖「入閘」，參
選立法會議員，享受高薪厚祿，更借助議會的平台，利
用公帑，大肆反中國、倡「港獨」，僅此而已！特區政
府可以按《立法會條例》第39(1)f 款，取消二人的議員
當選資格，並追究其作出失實聲明的刑事責任。
其實，根據游梁二人宣誓時的言行，立法會秘書裁定

他們宣誓無效，已足以引用《宣誓及聲明條例》第21
條，取消他們的議員就任資格。聽其言，觀其行，從他
們的極端言行，筆者看不出他倆會在短時間內作出180
度的改變，以符合誓詞的要求。況且，立法會秘書當日
已給予他們重新宣誓的機會，但他們仍不改正，等同拒
絕依法宣誓，已沒有當議員的資格。因此，筆者看不出
有任何理由放過他們，再給他們重新宣誓的機會。

有足夠法律依據取消二人議員資格
香港法律並沒有規定，可以多給一次機會重新宣誓，

以往對待搞事的反對派候任議員過於寬
容，執法太鬆，他們才會越來越放肆。
現在游梁二人宣誓故意「玩嘢」，惡意
侮辱國家，存心倡「獨」，根本違反基
本法，蔑視宣誓的法律要求和莊嚴。
筆者認為，此事性質非常嚴重，游梁

二人的言行明顯反中國、反特區，反基
本法，是大是大非的根本問題，完全不
應再跟此二人糾纏下去。況且，立會秘
書已給予過二人重新宣誓的機會，他們不珍惜，立法會
主席有權裁決，確認立法會秘書裁定二人宣誓無效的決
定，不再安排重新宣誓；特區政府更應嚴格執法，依法
取消二人候任資格。過往法庭案例都顯示，對於立法會
主席的決定，是立法會內部事務，法庭會尊重，不會干
預。司法覆核也改變不了游梁二人喪失候任議員資格的
事實。

黃 國 恩

黃國恩 執業律師 中國人民大學法學博士
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）扶貧
是今屆特區政府的重點之一，扶貧委
員會成員羅致光昨日接受電台訪問時
也認同，過去4年政府在社會福利或
扶貧上的工作是過往最多。除了成立
扶貧委員會令扶貧工作更聚焦外，羅
致光認為，長者生活津貼及低收入在
職家庭津貼都是現屆政府在扶貧上的
大措施，後者更有助政府制定貧窮
線，讓政府有整體全面分析後，可針
對有需要群體提出援助。
對於最新數據顯示有三成長者生活

在貧窮線下，羅致光認為改善他們的
生活是當務之急。

倡額外增長者津貼逾千元
他指出，長者生活津貼的金額不足

生活所需，但現時有逾八成領取津貼
的長者並無其他收入，如果可額外為
他們提供逾千元生活津貼，「扶貧效
果會大很多。」撇除政府已表明不贊
同的「全民退保」方案，羅致光指，
增加津貼毋須額外資格審查，行政工
作較少，能有效改善長者生活。
至於「退保」方面的議題，他估計

政府在明年的施政報告會有公佈。此
外，隨着非公屋非綜援一次過津貼明
年將會停止，他亦建議政府應考慮其
他措施，繼續援助「N無人士」。

朱凱廸赴英查證
梁君彥：冀還我公道
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會主席
梁君彥早前已出示了官方文件，證明自己已放棄
英籍，並且沒有外國居留權，但一眾反對派議員
仍不心息，鐵證如山下繼續質疑。其中立法會新
界西議員朱凱廸前晚更啟程前往英國稱要「調查
事件」，梁君彥對此坦言︰「很高興有同事親自
到英國查證，希望他還我一個公道。」
反對派議員一復會就將立法會鬧個天翻地覆，

單是主席放棄英籍的問題，看完電郵又要看官方
正式文件，看完官方正式文件又質疑真偽等等，
卻從不追究「青年新政」游蕙禎和梁頌恆公然在
宣誓時辱國的問題。日前再有反對派議員做
show，朱凱廸昨日在facebook上公佈，已於前晚
啟程前往英國，稱要調查事件云云。
梁君彥昨日回應傳媒提問時指出，造假是一
個嚴重的指控，自己已經回應了多次，但都沒
有人相信，「很高興有同事親自到英國查證，
希望他還我一個公道。」

香 港 文 匯 報 訊
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港區全國人大代表四川視察團在過去9日，先後馬不停蹄去過
成都、雅安、西昌等多個不同城市視察，了解當地社會經

濟、創新科技、災後重建、扶貧、文化歷史、教育等各項情況。
在昨日的情況反饋會上，各人代在會上均就近日所見所聞，積極
踴躍提出不同意見。

譚惠珠倡商簽訂合作協議
譚惠珠建議，成都和香港特區政府可以商討簽訂合作協議，由

香港與金融有關的政府部門和公營機構，例如財經事務及庫務
局、港交所等，與成都市和四川省政府合作，為成都政府層面的
金融財經領域工作人員，提供短期培訓。
她又指，在城市與交通規劃、物流樞紐等方面，香港都擁有先
進的經驗，四川方面可以向香港取經，建議成都和香港在CEPA
（《內地與香港關於建立更緊密經貿關係的安排》）平台下協商
簽署服務貿易自由化協議，對香港開放物流業。

盧瑞安建議推「一程多站」旅遊
代表團副團長、香港中旅國際投資有限公司副主席盧瑞安也

指，四川是旅遊大省，自然資源豐富，歷史底蘊深厚，民族風情
多姿多彩，具有良好的發展旅遊業條件。因此，他建議四川省以
全域旅遊為抓手，加快旅遊業轉型升級，進一步提升成都的中國
西部門戶地位，加強旅遊人才培養，並可推動香港成都「一程多
站」旅遊，吸引更多港人來成都休閒度假，同時辦好有特色的節
慶活動，例如彝族的火把節，建立自己的旅遊品牌，加強境外宣
傳推廣。

四川省委常委、省政府常務副省長王寧回應表示，各人代在會
上提出了很多珍貴的意見，不單充分顯示到獨特的見解，更充分
體現到香港同胞血濃於水的親情，故代表四川省政府表達衷心的
感謝，未來將認真梳理意見，並積極予以採納。他又指，香港是
對外開放的重要平台，期望未來可進一步深化川港合作，在各方
面均能取得豐碩成果。
全國人大常委會辦公廳聯絡局巡視員兼副局長陳慶立表示，這

次視察行程畫上了完美句號，代表全國人大辦公廳感謝各方對此
次行程的高度重視。他又感謝各人代針對性地對四川社會經濟、
文化生態、人才科技等方面提出了寶貴的意見。

■港區全國人大代表昨日結束為期9天的四川視察團，並與當地
政府代表舉行情況反饋會。
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）政務司司長林鄭月娥昨日
下午與新一屆立法會內務委員會主席李慧琼及副主席郭
榮鏗會面，並向他們表示，上屆立法會休會前，因部分
議員在會議中拉布而未能完成審議的三條政府法案，即
《私營骨灰安置所條例草案》、《消防（修訂）條例草
案》和《醫生註冊（修訂）條例草案》，政府將會在完
成相關準備工作後，盡快提交立法會。

林鄭晤李慧琼郭榮鏗商討
按照慣例，內委會主席及副主席會定期在內委會會議

後與政務司司長會面，就政府建議項目的議程安排及議
員關注的事項交換意見。面對上屆立法會有三條政府法
案因拉布受阻，林鄭月娥表示三條草案連同另外16條條例
草案已經納入政府在2016/17立法年度的立法議程，有關
政策局亦會盡快就法案諮詢立法會相關事務委員會。
此外，上屆立法會會期完結時，有9個與編制或工程研

究等相關、已納入議程但未及在財務委員會及其轄下的
工務小組委員會和人事編制小組委員會完成審議的議程
項目。林鄭月娥昨日會面時提出，希望將部分項目直接
提交財務委員會或相關小組委員會進行審議，無須重新
諮詢事務委員會，讓所涉及的政府工作可盡快展開。

財爺訪荷晤商界 薦夥港企上「帶路」

香港文匯報訊（記者 甘瑜）財政司司長曾俊
華昨日在荷蘭海牙向商界推廣香港獨特的營商
優勢。他在荷蘭時間10月16日抵達海牙後，隨
即出席酒會與當地港人會面，向他們介紹香港
的最新發展，然後出席中國駐荷蘭大使吳懇的
晚宴。
昨日早上，他與荷蘭香港協會會長Hans Pou-

lis及荷蘭商界代表會面。他提到香港公平開放的
市場、廣闊的國際貿易和投資網絡、法治和司法
獨立、低稅率和簡單稅制，及自由流通的資訊、

資金和人才，這些因素令香港擁有卓越的營商環
境。他說：「荷蘭商界可以夥拍香港的企業，把
握中國內地巨大的經濟機遇，及目標宏大的『一
帶一路』策略所帶來的重要機遇。」
曾俊華在結束荷蘭訪問前，與荷蘭財政部國

庫總司總司長漢斯．斐勒布里夫會面。兩人就環
球經濟展望交換意見，並期待加強雙方的貿易及
投資聯繫。
曾俊華結束訪問美國、秘魯及荷蘭行程，並

於今日早上返抵香港。

■林鄭月娥
(中)在添馬
政府總部與
立法會內務
委員會主席
李慧琼 (右)
和副主席郭
榮鏗 (左)會
面。

■曾俊華(右五)在荷蘭海牙與荷蘭商界代表會面，推廣香港獨特的營商優勢。


